

## Vislumbra IP riesgos para la economía (El Financiero 04/01/10)

Vislumbra IP riesgos para la economía (El Financiero 04/01/10) Isabel Becerril Lunes, 4 de enero de 2010 La cuesta de enero se prolongará hasta marzo. Alza de impuestos y aumento de precios, un duro golpe. Prevén caída del poder adquisitivo y falta de liquidez. - Cuesta de enero de tres meses, prevé la IP; inflación de 5 a 6% La iniciativa privada pronostica que en 2010 la economía terminará con un crecimiento de entre 2.5 y 3.5 por ciento, y advierte de una caída en el poder adquisitivo de la población, falta de liquidez en las empresas y un descenso en los niveles de inversión nacional y extranjera, todo ello debido a los aumentos en los impuestos y en los precios. Estima que la cuesta de enero se prolongará hasta marzo, y alerta del riesgo de que este año la economía se maneje con fines políticos, pues habrá elecciones en más de diez entidades de la República. Los presidentes del CCE, Armando Paredes; de la Coparmex, Gerardo Gutiérrez; de la Concanaco, Mario Sánchez; de la Concamin, Salomón Presburger; de la Canacintra, Miguel Marón, y de la Canaco, Arturo Mendicuti, coinciden en que la inflación cerrará 2010 entre 5 y 6 por ciento, y la tasa de desempleo rebasará el 5.25 por ciento de la PEA. Son optimistas en torno al crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para este año, pero advierten que el avance que registre el país dependerá de dos factores: la recuperación de Estados Unidos y el fortalecimiento del mercado interno. Armando Paredes Arroyo-Loza, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), explica que la nueva carga impositiva que aprobó el Congreso para 2010 propiciará un efecto negativo en las empresas, pues les quitará liquidez para realizar las inversiones programadas en este ejercicio. El alza impositiva también afectará el nivel del poder adquisitivo de la población, ya que a principios del año se registrarán aumentos en los precios de los productos. Todo ello, junto con la retroactividad en materia de consolidación, serán, sin duda, desincentivos para invertir en México, lo que se reflejará necesariamente en los indicadores de desempleo, asevera Paredes. Tampoco son positivos los pronósticos del presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Miguel Marón Manzur, pues estima que el crecimiento será de 2.7 por ciento, la manufactura avanzará sólo 1.3 por ciento, la inflación se ubicará en 5 por ciento, y la balanza comercial terminará en menos 11 mil millones de dólares. Proyecta que para este año la balanza de la cuenta corriente cerrará con un déficit de 20 mil 300 millones de dólares, el tipo de cambio se ubicará en 14 pesos por dólar, y la Inversión Extranjera Directa (IED) llegará a 17 mil 600 millones de dólares. Salomón Presburger, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), estima que el país puede crecer entre 2 y 3 por ciento y que sólo se generarán 200 mil empleos. Lo que le preocupa al dirigente de la cúpula industrial es que para este año existe el riesgo de que "la economía se partidice y se maneje más con interés político". Presburger Slovic calcula que en 2010 la inflación podría llegar hasta 6 por ciento; además se esperan presiones en costos de materias primas en los mercados internacionales. Mario Sánchez, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), señala que el PIB podría cerrar el año con un avance de 3.5 por ciento, una inflación de 3.5 por ciento y una paridad 13.65 pesos por dólar. Para Gerardo Gutiérrez Candiani, líder de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), en 2010 la planta productiva presentará dificultades para generar empleos, mientras que la economía podría llegar a 3 por ciento y la inflación a 5.25 por ciento. Riesgos Para 2010 existen riesgos internos y externos que podrían ocasionar que la economía vuelva a caer, advirtió el Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN). A nivel externo, a los miembros del organismo les preocupa que se presente una turbulencia financiera que afecte el avance de nuestra economía, que aún se encuentra muy débil, señaló su presidente, Claudio X. González Laporte. En lo interno les inquieta que no se avance en los cambios que requiere la nación, "porque sólo se estaría perdiendo el tiempo, ya que el país estaría flotando en vez de nadar en la dirección que debe para crecer en forma sostenida". Además, los hombres de negocios no desean que en este año vuelva a suceder lo de 2009, que se discutió tanto en torno a las reformas fiscal y energética, y sólo se lograron cambios a medias. En entrevista con EL FINAN- CIERO, el presidente del influyente CMHN también pidió estar pendiente de los comicios que se realizarán este año en más de diez entidades de la República, porque éstos podrían contaminar a la economía. Según González Laporte, en el ámbito político existe un riesgo adicional: "que se adelanten los tiempos del proceso electoral de 2012 y se descuide el avance de la economía". Pendientes Las expectativas que tienen en estos momentos los hombres más ricos del país son que en 2010 nuestra economía crecerá por arriba de 3 por ciento, la inflación se ubicará entre 4.5 y 5 por ciento, y el tipo de cambio rondará los 13 pesos por dólar. Dijo que si el tipo de cambio se apreciara abajo de los 13 pesos por dólar, siempre y cuando no hubiera una turbulencia mundial, el país sería atractivo para la inversión extranjera. Si el país crece a 3 por ciento se puede aspirar a generar de 400 a 500 mil nuevos empleos para este año. -¿Hay mucha preocupación por los procesos electorales en algunos estados de la República? -Siempre las elecciones generan ruido y hay que estar muy pendientes, pero lo más importante... es que no detengan el avance de la economía y que los actores políticos tomen las decisiones para quitar los obstáculos al crecimiento. Cuando el país entra en un periodo electoral, explicó, siempre sucede que las diferentes fuerzas políticas empiezan a argumentar que por el momento no pueden hacer cambios, por los costos políticos que les traerían a sus partidos. Sin embargo, señaló, para los empresarios es muy difícil creer que ese costo político sea mayor al interés de que el país crezca, "y éste es el riesgo que puede presentarse en 2010".